

Déclaration du Gabon
Examen Périodique Universel (EPU) de la République du Congo
Genève, 30 octobre 2013

Monsieur le Président,

Ma délégation voudrait à l'aune de son intervention souhaiter une cordiale bienvenue à la délégation congolaise, plus particulièrement à ~~Madame la~~ ^{Le Ministre} Ministre de la Justice, ~~des droits humains et des libertés fondamentales~~ ^{Communauté nationale de relations avec le Parlement} pour la qualité de sa présentation du rapport de son pays au titre du 2^{ème} cycle de l'Examen périodique universel (EPU).

Le Gabon tient à saluer les progrès réalisés par la République du Congo en matière de promotion et de protection des droits de l'homme, notamment l'amélioration du cadre normatif et institutionnel.

Mon pays se félicite de la coopération de la République du Congo avec les mécanismes internationaux de promotion et de protection des droits de l'homme et note avec satisfaction que de nombreux efforts ont été consentis par son Gouvernement en vue de la mise en œuvre des recommandations acceptées en 2009 dans le cadre du premier cycle de l'Examen périodique Universel.

Le Gabon prend note des mesures prises par la République du Congo en vue de lutter efficacement contre le phénomène de la traite des êtres humains qui touche particulièrement les enfants et les femmes. Le Gabon salue également les actes législatifs visant à garantir l'égalité de tous les citoyens contre toutes les formes de discriminations.

Mon pays encourage la République du Congo à poursuivre les réformes engagées aussi bien sur le plan structurel que dans diverses autres matières qui touchent aux droits de l'homme, lesquelles réformes contribueront assurément au renforcement de l'Etat de droit dans ce pays.

Le Gabon formule les recommandations suivantes :

1. Renforcer les capacités de la Commission nationale des droits de l'homme et la mettre en conformité avec les principes de Paris
2. Renforcer les capacités de l'appareil judiciaire

Pour terminer, mon pays encourage la communauté internationale à accompagner la République du Congo dans son effort de promotion et de protection des droits de l'homme.

Je vous remercie.